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MON  EXPÉRIENCE  À  BORDEAUX – sixième  partie 

 

Á Pessac Léognan j’ai visité le Château Pape Clement, un château qui comme 80% des 

châteaux de Bordeaux fait l’agriculture raisonnée (par exemple, il utilise les vaches 

pour les travaux dans les vignobles) et que encore dans le vignoble, entre une rangée 

de vigne et autre, laisse une bonne quantité d’herbe qui sert à générer competence 

avec la plante de raisins et provoquer plus de stress à la même plante en l’aidant à 

produire du raisin de plus haute qualité. 

 

Dans las zones de production du vin doux Sauternes, j’ai voulu prêter une attention 

particulière à la situation générale qui dit que sur un nombre total de 150 producteurs 

de vin Sauternes, il y a 26 châteaux qui ont été classifiés Gran Cru Classé en 1855, et 

dans le village de Sauternes, il y a seulement deux châteaux (D’Yquem et Guiraud).  

 

Château Guiraud est la seule propriété qui fait agriculture biologique (par exemple, 

hôtel à insectes) depuis 2011 et dans tout le territoire de production du Sauternes. 

Une caractéristique qui ne peut pas passer inaperçue est qu’il y a beaucoup de 

barriques de premier passage de plusieurs tonnelleries parce que la choix de gestion 

du château a été de louer les barriques et ne pas acheter tous les années en ordre 

d’economiser sur le budget de l’entreprise. 

 

Château Clos Haut Peyraguey est le plus petit producteur de Sauternes dans le Gran 

Cru Classé; dans ce petit château la vie de la barrique peut arriver jusqu’à 5 ans 

simplement pour le fait que la fonction principale est de régler la situation du sucre 

dans le vin doux. 


